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! ! ! !电竞选手人气有多高!走在

这几天 !"#比赛现场"就能清晰

感受到#身上穿的是印有选手名

字的队服$手中拿的"是个人卡

通形象的应援板#来自全国甚至

全世界的 $%!&迷们汇聚一堂"

就是为了替心目中的偶像加油#

潘飞告诉记者" 这些年"俱

乐部对选手的个人形象打造颇

费功夫# 他们不但请来心理老

师%体能训练师让选手内外兼修"还会定期

请来形象顾问"为选手打造个人风格"学习

演说技巧# 打破以往大众对电竞选手 &宅

男'属性的认知"如今的电竞选手"每人身

上都有鲜明标签#

曾经"中国电竞的每一个重量级胜利"

都会引发年轻人的狂欢# 但热闹的外衣之

下"身份的属性与界定"却并不明晰"常人

眼里"那仍是一群&网瘾少年'# 而现在"上

海成为电竞少年的逐梦之地" 也成为汇聚

人才%引凤而来的筑巢所在#

是上海" 首先给了电竞少年身份的认

可(((首批 ''名电竞注册运动员的公布"

让偶像少年有了体育的正名#也是上海"成

为顶级电竞大赛的办赛首选之地# 旨在打

造全球电竞之都" 电竞偶像上海造已成为

业内共识#

!"#赛事的成功举办" 证明了中国电

竞对于举办国际化%一流化电竞赛事"已具

备充足的能力与信心" 为整个中国电竞产

业注入了强心剂#

厉苒苒

! ! ! !昨天下午，中国女排在 ()*+年亚锦赛三
四名争夺战中，以 ,比 -不敌坐镇主场并以
全主力出战的韩国队，连续两届亚锦赛获得
第四名，同样以青年军出征的日本队蝉联冠
军。从这支中国女排二队的比赛情况来看，她
们虽然拼劲可嘉，但技术短板较为明显，这一
阵容不足以称霸亚洲。

为了让主力队员调整恢复，以备战下月
举行的女排世界杯，本次亚锦赛上，中国女排
派出二队阵容，并由助理教练包壮挂帅，此出
战模式同上届亚锦赛相同。从小组赛到复赛，
中国女排并未遭遇太大困难，以连胜打入四

强。半决赛挑战泰国队，在相持阶段仍稍显稚
嫩，以 .比 -告负，季军战虽被韩国队横扫，
但三局比分分别为 (.比 (/、(,比 (/和 ((比
(/，并没让对手赢得太顺利。与上届晋级四强
后对阵日韩几无抵抗力相比，这次中国女排在
四强赛给全主力参赛的泰韩两队施压不小。

不过，女排二队同一队相比，差距无疑是

全方位的。
同亚洲强队泰国队的比赛中可以看出，

中国女排缺少一锤定音的球员。尽管泰国队
身材不高，但她们将小快灵的特质发挥得淋漓
尽致，反倒是身高优势明显的中国女排，却在
发、垫球这两个环节，体现出基本功的不扎实。

下月，中国女排作为卫冕冠军将出征女

排世界杯。刘晏含和郑益昕作为二队的骨干，
无疑有加入大名单的机会，因此她们是教练
组重点考察对象。比赛中，她们的拼劲值得肯
定，但暴露出来的薄弱环节也明显。复赛同日
本队一战，刘晏含拿下 ('分，但相比去年亚
洲杯和今年世联赛总决赛，她在亚锦赛全程
比赛中的进攻并没有那么惊艳；郑益昕是二
队中唯一参加了东京奥运资格赛的球员，但
在高速对抗中拦网的劣势也显露了出来。

经过亚锦赛的历练，郎平究竟会从中选
谁充实到 .0人大名单中？相信结果很快就会
出来。 本报记者 陶邢莹

拼劲十足 短板明显
中国女排二队获亚锦赛第四

顶级赛事 上海圆满落幕
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! ! ! !由完美世界协办的 (,.# 1%!&(国际
邀请赛（!"+）昨晚在上海圆满落幕。来自
欧洲的 %2 战队在与劲敌 345647 战队鏖
战数小时后，最终蝉联冠军，举起代表冠
军的“不朽盾”。%2 也创造了 !" 系列赛
事历史上首次同一支战队两次夺冠的传
奇纪录。
尽管赛前备受期待的中国战队未能闯

入决赛，但 8天的比赛，却让上海与电竞的
渊源愈加深厚。聚焦比赛台前幕后，探访顶
级电竞战队，我们不难看出，!"+这样的顶
级电竞赛事，已让今夏的上海成为全球电
竞爱好者眼中闪亮的城市。

亲爱的 中国战队在成长
从 '月 ()日开幕以来，梅赛德斯奔驰

文化中心每天迎接近 .-)))人到场，与通
过网络观看直播的全球观众一同观战（见
上图 本报记者 李铭珅 摄）。
在黄浦江畔，观众们见证了黑马战队

的一鸣惊人，也见证了热门战队的遗憾离
场……和传统体育赛事一样，电子竞技的
多种竞技魅力，都在 !"+赛场上展现得淋
漓尽致。而万人跟随场上 &9英雄的动作
鼓掌，营造出极具科技感的浓烈氛围，则是
电竞独有的特色。
再一次饮恨决赛日，被誉为“全村的希

望”的 32$战队最终遭遇逆转，以 . 比 (

负于 345647战队，遗憾止步于季军。在 !"+

上获得成长，对于 32$战队而言，数年 !"

之路同样见证了俱乐部的不断成长。

当外界还在讨论中国电竞如何追赶
欧美时，32$ 俱乐部经理潘飞却坦言中
国电竞已经不再扮演追赶者的角色，他
甚至直言：现在的中国电竞就处在世界
的最前列。
“为什么这两年中国电竞频频在世界

赛中取得好成绩？我认为我们集中训练的
模式更加严谨，选手们长期住在一起、吃在
一起，一起训练、研究，默契度非常高。国外
战队则更加自由，通常是在赛前才集中到
一起短期集训，这是东西方文化差异造成
的。”
除了管理方式、赛训体系的不同，在年

轻选手的培养上，潘飞也认为中国走在了
前面。“我们更加重视青训，会囤积大量优
秀的年轻选手，比如从游戏排行榜上寻找
有天赋的玩家，俱乐部都有自己的星探，主
要从事挖掘年轻人的工作。此外，还有次级
联赛为头部联赛输血……”

更值得欣喜的是，在中国举办的 !"+

不仅仅是中国战队追逐荣誉的战场，也成
为了中国电竞企业、电竞产业向世界彰显
实力的舞台。电竞这个昔日的小众项目，已
吸引了越来越多关注的目光，也成为不少
传统企业吸引年轻消费者的渠道。
在赞助商方面，潘飞记得，“最早都是

一些鼠标、键盘等电竞设备方面的赞助，后
来车企和一些快销品牌加入进来。这次中
信银行、哈尔滨啤酒这样的传统企业也开
始赞助（电竞），这证明中国电竞已经得到
了市场的更多关注。”而与大巴黎足球俱乐
部的合作，也让 32$战队在赞助合作领域
展开了一片新天地。“传统体育和新兴体
育，欧洲市场和中国市场，我们和大巴黎的

合作是互补而共赢的。”

热爱的 !竞"在上海有底气
旨在打造全球电竞之都，伴随着越来

越多顶级电竞赛事的落户，这几年，上海也
日益成为顶级电竞选手心之所向。
曾是著名职业选手、在退役后转职教

练、被粉丝称为 9神的 :2战队教练白帆
（9%!;）表示，如今的选手相比过去，拥有
了更好的环境。“我们那时候，电竞还是别
人口中小孩子玩的电子游戏，父辈们根本
不了解。”他回忆，最艰难的时候，外出打比
赛为了节约开支，一支战队的 /名选手，只
能挤在一张床上休息。而如今，完备的俱乐
部体系、专业的电竞场馆、优秀的人才输送
通道……让电竞少年在上海找到了梦想的
归属。
据统计，本届 !"#吸引了至少 0/))名

海外观众来到上海，电竞已成为上海文旅
软实力的一张新名片。

有观看比赛的电竞爱好者表示，!"#
赛事恢弘的场馆及搭建，显示出中国电竞
已具备举办国际顶级电竞赛事的硬实力<

而 !"+赛事的各项宣传片中，上海城市形
象被展现得淋漓尽致，中华艺术宫站与世
纪大道站等地铁站所营造的全民电竞氛
围，则显示了电竞与中国文化、上海城市文
化相结合相促进的文化软实力。

!"+不是终点，而是一个新的起点。中
国电竞的战队实力、赛事组织力、政策支撑
力、市场增长力，这次都得以全面体现……
“竞”在上海有底气，这些都让中国电竞运
动在上海驶上一条高速发展的快车道。

本报记者 厉苒苒


